
 

 

 

Delegiertenversammlung vom 04. November 2010 
Im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
Anwesend vom Vorstand:  Felix Dreier 
     Björn Häsler  

Christian Häsler 
Peter Keller 

     Cristina Kunz 
     Thomas Sutter 
 
Anwesende Vereine:  BSV Wald, Basketballverein Wald, Damenriege Wald, 

Damenturnverein Wald, Frauenriege Wald, futsalclub, 
Männerturnverein Wald, SC am Bachtel, Schwingklub ZO,  
TV Ried-Gibswil, TV Wald, UHC Laupen, VOLEWA,  
Volley Gruppe Schenkel 

 
Entschuldigte Vereine:  VitaSwiss, Tennisclub Wald, Karate Club, OLG Wald, 
 
Zu unserem Bedauern war es dem Gemeinderat Beat Diggelmann und Mike Honegger, 
Ressortvorsteher Sicherheit und Gesundheit, nicht möglich zu kommen. 
 
1. Begrüssung und Apell 

 Peter Keller eröffnet die Versammlung und begrüsst alle Anwesenden Vereine herzlich. 
Speziell heisst er die zwei neuen Vereine: Futsalclub Wald und Sportclub Wald, sowie vom 
Vorstand: Christian Häsler, Cristina Kunz und Lukas Zwicky, welche neu zu der Walder 
Sportvereinigung bzw. in den Vorstand gekommen sind. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 Anina Joss, DR Wald, wird als Stimmenzählerin vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
3. Protokollabnahme der letzten DV vom 28. Oktober 2009 

Das Protokoll der letzten Delegiertenversammlung wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
4. Geschäftsbericht des Präsidenten 

Peter verliest den Jahresbericht, welcher mit Applaus dankend abgenommen wird (Bericht 
beiliegend). 

 
5. Rechnungsabnahme / Revisorenbericht 

Thomas Sutter erläutert die Jahresrechnung und verliest den Revisorenbericht 09/10. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 

 
6. Mutationen 

Im Februar dieses Jahres erhielten wir ein Austrittsgesuch des ATB Wald. Begründung dafür  
ist eine immer weiter schrumpfende Mitgliederzahl. Umso erfreulicher dafür, dass wir mit dem 
Sportclub Wald und dem Futsalclub Wald zwei neu Vereine in der Walder Sportvereinigung 
willkommen heissen dürfen. Marcel Manser stellt sich und den Futsalclub kurz vor. Leider ist 
vom Sportclub Wald niemand anwesend. Aktuell zählt die Walder Sportvereinigung somit stolze 
22 Vereine als Mitglieder. Peter bittet die Mitglieder, die aktuellen Angaben für die Adressliste 
sowie für die Vereinstatistik ohne mehrmalige Aufforderung an Cristina Kunz zu senden. 

 
 



 

 

 
7. Mitgliederbeiträge 

Der bestehende Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr, wird für das nächste Geschäftsjahr 
beibehalten und einstimmig genehmigt. 

 
8. Wahlen 

Nach 6 Jahren Vorstandstätigkeit tritt Björn Häsler vom Vorstand der Walder Sportvereinigung 
zurück. Björn hat in diesen Jahren als Aktuar und als Vize Präsident wertvolle Arbeit geleistet. 
Grund für seinen Rücktritt ist, dass er ein Traineramt beim UHC Laupen übernommen hat. 
Peter dankt im Namen des Vorstandes Björn für die geleistete Arbeit und wünscht ihm alles 
Gute für die neue Herausforderung. Björn werden ein paar Weinflaschen als Abschieds-
geschenk überreicht. Zu unserer Freude ist Björn aber nicht gegangen ohne für einen 
Nachfolger zu sorgen. Lukas Zwicky, ebenfalls vom UHC Laupen, tritt zur Wahl als neues 
Vorstandsmitglied an und stellt sich kurz vor. 

 
Unter dem Traktandum Wahlen gibt es noch mehr erfreuliches zu berichten. Cristina Kunz von 
der Damenriege und Christian Häsler von der Männerriege stellen sich ebenfalls für die Wahl in 
den Vorstand zur Verfügung. Cristina Kunz hat bereits seit der ersten Vorstandsitzung im 
Februar das Amt der Aktuarin übernommen. Auch Christian Häsler wirkt bereits seit ein paar 
Monaten im Vorstand mit. Beide stellen sich kurz vor. Die beiden bisherigen Vorstandmitglieder 
Thomas Sutter und Felix Dreier hängen ein weiteres Jahr im Vorstand an, was verdankt wird. 

 
Die drei neuen Vorstandsmitglieder Luckas Zwicky, Cristina Kunz und Christian Häsler sowie 
die bisherigen Vorstandsmitglieder Thomas Sutter und Felix Dreier werden einstimmig gewählt. 
Somit besteht der Vorstand der Walder Sportvereinigung zum ersten Mal aus 6 
Vorstandsmitgliedern. 

 
Peter Keller wird als Präsident einstimmig für ein weiteres Amtsjahr gewählt. Auch ihm wird 
vom Vorstand ein besonders grosses Dankeschön ausgesprochen für seine vielen Stunden,  
die er für die WSV opfert und die genialen Projekte die er daraus schöpft. 

 
Traude Wettstein und Andreas Pfister stellen sich als Revisoren ein weiteres Amtsjahr zur 
Verfügung und werden einstimmig gewählt. Herzlichen Dank. 

 
9. Anträge der Vereine / des Vorstandes 

Der Vorstand schlägt eine Statutenänderung vor, welche vorgängig elektronisch verschickt 
wurde. Gemeinsam werden die geänderten Artikel nochmals durchgegangen. Beim Art. 2 wird 
vorgeschlagen, dass anstatt „das Dorf Wald“, „Gemeinde Wald“ verwendet wird. Dies damit die 
Aussenwachten mit einbezogen sind. Beim Art. 21 wird vorgeschlagen: „der Präsident und der 
Vizepräsident“ durch „Präsident oder Vizepräsident“ zu ersetzen. Die Statutenänderung wird 
unter Einbezug der vorgeschlagenen Änderungen einstimmig genehmigt. 

 
10. Begegnungszone Nordholz / Helsana Swiss running walking trail 

Am Samstag 17. April hat ein Unterhaltstag stattgefunden. Björn als Ressortvorsteher dankt 
den beiden Vereinen: UHC Laupen und FC Wald, für ihren Einsatz. Einen Dank richtet er auch 
an den Aussendienst der Gemeinde, welcher die Grobverteilung der Schnitzel vorgenommen 
hat und Werkzeuge zur Verfügung gestellt hat. Zudem dankt er Walti Hess - Forstrevier, 
welcher die Schnitzel für die Finnenbahn im Wert von ca. Fr. 1000.- gesponsert hat. Den 
jährlichen Kleinunterhalt hat erneut der Männerturnverein Wald übernommen. Theo Winiger 
bekräftigt, dass sie sich auch für das Jahr 2011 dafür zur Verfügung stellen, was mit Applaus 
verdankt wird. Björn überreicht Theo einen Bleiche Beiz Gutschein im Wert von Fr. 200.-. 

 
 



 

 

 
An der letzten DV wurde informiert, dass die WSV mit einer einmaligen WAZ Flyer-Aktion, 
diesen Frühling, regelmässigen Benutzer/innen und Sympathisanten der Anlage, die 
Gelegenheit bieten möchte, uns zu unterstützen. Dies war jedoch nicht im Sinne der WAZ-
Redaktion, welche den Flyer als Konkurrenz zu ihrer eigenen Sammelaktionen wertete. Sie 
haben deshalb beschlossen den Flyer nicht der WAZ beizulegen. So wurden die Flyer mit dem 
normalen Postversand aufgegeben, wodurch jene Haushalte mit den gebräuchlichen Klebern 
„keine Werbung bitte“ nicht erreicht werden konnten. 
Von der Frauenriege kommt die Idee, die Flyer über die WABE zu verschicken, welche 
ebenfalls Zeitschriften verteilt. Dabei wäre es möglich mittels eines Umschlags auch die 
Briefkästen mit einem Kleber „keine Werbung bitte“ zu erreichen. Der Vorstand dankt für diesen 
guten Hinweis. 

 
Monatlich werden auf den HELSANA Swiss running walking trails Kontrollgänge durchgeführt. 
Ende Jahr wird eine erneute Zusammenkunft mit der Unterhaltsgruppe stattfinden. Diese wird 
mit Fr. 560.- der Fr. 1000.- welche wir jährlich von HELSANA bekommen, entschädigt. Peter 
wird eine Anfrage an die Unterhaltsgruppe machen, ob sie es auch für jährlich Fr. 500.- 
durchführen. 

 
11. Turnhallenbelegung 

Für den Winter 2010/11 konnte ein recht zufriedenstellender Hallenbelegungsplan erstellt 
werden, obwohl nicht alle Bedürfnisse gedeckt werden konnten. Felix Dreier appelliert an die 
Vereine den Belegungsplan möglichst bis 23 Uhr auszuschöpfen. Eine Ausnahme ist jedoch die 
ELBA, in welcher mindestens vorläufig das Reglement und somit die Trainingszeiten bis 22 Uhr 
eingehalten werden müssen. Er erhofft sich noch bessere Lösungen anbieten zu können und 
bittet die Vereine um bestmögliche Mithilfe und Kooperation. Jacky Schnyder lobt die Arbeit von 
Felix, insbesondere auch die vorbildliche Kommunikation mit den Vereinen. Felix erhofft sich in 
Zukunft eine Verbesserung der Situation durch eine allfällige Realisation eines Kunstrasens für 
den FC Wald, welches im Winter freie Hallen Fenster schaffen würde. Er bittet die Vereine den 
FC Wald in dieser Angelegenheit auch in ihrem eigenen Interesse zu unterstützen. 

 
12. Fitforkids 

Fitforkids wurde am Anlass „Dä schnällscht Walder / Di schnällscht Walderi“ eingeweiht. Peter 
informiert, dass nach Schulbeginn im Sommer sich innert kürzester Zeit weit über 100 Kinder 
auf der Homepage von fitforkids registriert und am ersten fitforkids Anlass vom 19. September 
bereits 193 Kinder mitgemacht und sich damit die ersten fitforkids Punkte gesichert haben. Dies 
entspricht einer Steigerung gegenüber den letzten Jahren von weit über 100%. Am 2. Oktober 
hat mit dem Panoramalauf der 2. fitforkids Anlass stattgefunden. Auch hier lag die Teilnehmer-
zahl der Walder Schüler gegenüber dem letzten Jahr doppelt so hoch wie üblich. 

 
Peter Keller spielt uns den aufgenommen Video Clip mit dem fitforkids Song inkl. der HipHop 
Aufführung vom Studio 13 vor, welcher an der Eröffnung von Res Gnehm aufgenommen 
wurde. Zudem erläutert Peter die Homepage von fitforkids mit den zahlreichen Möglichkeiten. 
Es lohnt sich selbst mal reinzuschauen auf www.fitforkids.ch 

 
Fitforkids Wald ist ein Pilotprojekt und wird unterstützt vom ZKS (auch ersichtlich auf der 
Hauptseite der Homepage des ZKS). Ziel der ZKS ist es, fitforkids in den nächsten Jahren bei 
mindestens zehn weiteren Gemeinden im Kanton einzuführen. 

 
 
 
 
 

http://www.fitforkids.ch/


 

 

 
13. Mitteilungen / Verschiedenes 

Wie auch im Jahresbericht erwähnt wurde, ist es dem Vorstand, insbesondere dem Präsident 
ein Anliegen wie es den Vereinen geht. Peter stellt die Frage, ob das Interesse da ist, in 
Zukunft Anliegen, Probleme und Bedürfnisse offen zu legen um gemeinsam nach Lösungen zu 
suchen.  
Nach ersten Gesprächen mit dem Gemeinderat Beat Diggelmann stellt sich heraus, dass er an 
einer engeren Zusammenarbeit interessiert ist. Peter fügt an, dass man auch eine Präsidenten-
tagung ins Leben rufen könnte, an welcher Themen von gemeinsamem Interesse diskutiert und 
nach Lösungen gesucht wird. Jacky Schnyder könnte sich eine solche Kooperation vorstellen, 
bei welcher z.B. die Hallenknappheit thematisiert wird. Leider blieben die Meinungen der 
grossen Vereine: Skiclub am Bachtel, FC Wald, SLRG Wald, Schneesportclub ZO aus, da 
keine Vorstandsmitglieder anwesend sind. 

 
Sportkonzept 
Als Grundlage zur Sportförderung möchte der Vorstand, dass der Gemeinderat in Wald ein 
Sportkonzept einführt. Das Sportkonzept ist eine Art Leitbild, in dem sich der Gemeinderat 
offiziell und konkret dazu bekennt, Sportförderung zu betreiben. In grösseren Gemeinden 
wurden bereits Sportkonzepte eingeführt. Hier in der Umgebung würden wir Walder mit der 
Einführung einmal mehr Pioniersarbeit leisten. Ein Vorschlag von einem Sportkonzept befindet 
sich bereits seit längerem beim Gemeinderat, welcher übrigens durch Christian Häsler ausge-
arbeitet wurde. Der neue Gemeinderat Beat Diggelmann hat in einem ersten persönlichen 
Gespräch signalisiert, das er die Angelegenheit mit dem Sportkonzept demnächst im 
Gemeinderat thematisieren und vorantreiben möchte. 
 
Neues WSV Logo /- eigene WSV Homepage 
An der ersten Vorstandsitzung in diesem Jahr hat der Vorstand beschlossen, den Delegierten 
die Frage zu stellen, ob wir ein neues Logo in Auftrag geben sollen. Marcel Walker, der für die 
WSV bereits das Begegnungszone Nordholz Logo und auch das fitforkids Logo produziert hat, 
hat ein paar Vorschläge vorbereitet, inkl. Kostenvoranschlag. 

 
Ebenfalls an der ersten Vorstandssitzung wurde beschlossen, an der DV zu fragen, ob eine 
eigene Homepage für die WSV www.waldersportvereinigung.ch Sinn macht. Immer wieder wird 
danach gefragt und heutzutage ist eine eigene Homepage üblich. Alle Verein würden mit ihrem 
Logo und einem Link auf ihre eigene Homepage integriert. Auch ein Adressverzeichnis, 
Statuten, Hallenplänen, usw. könnten in die Homepage integriert werden. 

 
Die Anwesenden sprechen sich einstimmig für eine eigene Homepage aus. Ein neues Logo 
wird als weniger dringlich beurteilt. 

 
Zukunftswerkstatt für Wald 
Am 11. September hat die Gemeinde Wald eine Veranstaltung mit der Bezeichnung Zukunfts-
werkstatt Wald 2020, organisiert, an der Impulse und Ideen für ein zukünftiges Leitbild der 
Gemeinde gesammelt worden sind. Daran teilgenommen haben auch Peter Keller und 
Christian Häsler. Sie haben folgende Anliegen und Themen im Interesse des Sports 
eingebracht: 

 
- Mangel an Sporthallen und Aussenanlagen 
- Förderung der freiwilligen und ehrenamtlichen Arbeit 
- Wald ist reif für einen Skater park 

 
 
 

http://www.waldersportvereinigung.ch/


 

 

 
Noch mehr geholfen hätte es, wenn mehr Vereine vertreten gewesen wären. Denn man konnte 
die verschiedenen Themen gewichten. Am 11. Dezember findet die nächste Zusammenkunft 
statt. 
 
Freiwilligenjahr 2011 
Das Jahr 2011 ist zum europäischen Freiwilligenjahr ernannt worden. Der ZKS hat dies zum 
Motto „ENGAGIERT FREIWILLIG“ gemacht und plant verschiedene Aktionen. Mehr Infos auf: 
www.freiwilligenjahr2011.ch 

 

Gewerbefest 2011 
Vom 24.-26. Juni 2011 findet an der Bahnhofstrasse ein Gewerbefest statt. Das OK ruft die 
Vereine auf, als Betreiber einer Beiz, Bar, Kafistube oder im Rahmen vom Unterhaltungspro-
gramm mitzuwirken. Wie bei der letzten Gewerbeausstellung vor sechs Jahren, werden die 
geleisteten Stunden entsprechend dem Erfolg entschädigt, so dass auch die Vereinskasse 
nicht zu kurz kommen sollte. 

 
Mitteilung des Schwingklub ZO 
Michael Litschi bedankt sich im Namen des Schwingklub ZO bei allen Beteiligten vielmals für 
die sehr gute und effiziente Arbeit, die am Kantonalen Schwingfest in Wald geleistet wurde. 
Es war ein voller Erfolg und es kamen weit mehr Besucher als erwartet. 

 
Jassturnier Wald 
Das Jassturnier findet nun schon seit 14 Jahren jährlich mit Jassfreunden aus der ganzen 
Schweiz im Schwertsaal statt. René Lendi, Präsident der Jassfreunde Wald , der den Anlass 
mit organisiert, tritt nach dem diesjährigen Turnier zurück. Nun wird nach einer Nachfolge 
gesucht. Allenfalls hat ein Verein Interesse den Anlass, welcher gewöhnlich einen ordentlichen 
Gewinn abwirft, zu organisieren. Für die Organisation benötigt es ca. 10-12 Personen. 

 
Schluss der Delegiertenversammlung 
Peter Keller schliesst die Versammlung und dankt allen Vereinen für ihr zahlreiches Erscheinen 
sowie der Bleiche Wald für den feinen Apéro. 

 
Sportliche Grüsse 

 
 

 
Cristina Kunz 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 
 

Beilagen: 
- Jahresbericht des Präsidenten 
- Neue Statuten WSV 

http://www.freiwilligenjahr2011.ch/

